

Christa Anliker

Wirtschaft & Information Fachverband Landtechnik.

Economie & Information Association professionnelle
Technique agricole.



La force économique des femmes

Une étude de la société Ernst & Young publiée récemment montre que les entreprises dirigées par des femmes ont un meilleur taux de réussite. Mais, faut-il publier une étude pour que les compétences professionnelles et le travail des femmes soient reconnus?

Examinons notre branche de plus près: la majorité des entreprises membres est basée sur une entreprise familiale, avec diverses répartitions du travail. Ces dernières années, grâce à l'important investissement des conjointes qui s'occupent de la comptabilité, des collaborateurs et de la famille, ces entreprises sont devenues des entreprises prospères. Ces femmes étaient et sont toujours des organisatrices hors pair et des partenaires disposant d'un excellent sens entrepreneurial. Les pionniers de la branche le savait déjà, avec les femmes la gestion fonctionne bien, même si elles ne l'ont pas souvent exprimé ouvertement.

Il y a neuf ans déjà, l'USM a lancé, avec go4women, un programme de formation continue pour les femmes de nos entreprises de la branche. Les débuts de ces journées professionnelles pour les femmes n'ont pas été simples mais aujourd'hui nous sommes sur la bonne voie. En effet, fin mai s'est déroulé le 8^e go4women-event qui réunit une centaine de femmes des deux associations professionnelles. Ce séminaire a compris une belle palette d'ateliers intéressants sur différents thèmes professionnels et familiaux.

Dans cette édition du forum, nous allons brosser le portrait de quatre femmes exerçant des activités très différentes de notre branche. Elles travaillent avec un grand engagement personnel, avec endurance, application, obstination et fiabilité bien que leurs débuts dans la profession n'aient pas toujours été faciles. En raison du manque permanent de personnel qualifié, il est temps de se demander si nous ne voulons pas offrir une formation à une femme qualifiée ou donner une chance à une femme au parcours atypique afin de lui permettre de prendre pied dans notre branche. Les femmes sont bienvenues pour le travail associatif de l'USM. Le Comité est persuadé qu'une équipe mixte peut visualiser nos projets de différentes perspectives, apporter des expériences polyvalentes et développer des projets prometteurs grâce à un intense échange d'idées.

Dans cet esprit, je vous souhaite une fructueuse collaboration et exprime un grand merci à toutes ces femmes qui participent et travaillent tous les jours dans nos entreprises professionnelles.

Meilleurs salutations
Christa Anliker

Mit Frauen wirtschaftet es sich gut

Einer kürzlich veröffentlichten Studie der Firma Ernst & Young ist zu entnehmen, dass Unternehmen mit Frauen in der Führung erfolgreicher sind. Aber: Muss es erst eine Studie geben, damit die fachlichen Kompetenzen und die Arbeit der Frauen bemerkt werden?

Schauen wir uns in unserer Branche etwas um. Die meisten unserer Mitgliedsbetriebe wurden als Familienbetrieb gegründet, mit unterschiedlicher Auf- und Einteilung der Arbeit. Dank dem grossen Einsatz der Partnerinnen, die sich um die Buchführung, die Mitarbeiter und die Familie kümmerten, entwickelten sich diese in den vergangenen Jahren zu erfolgreichen Unternehmungen. Diese Frauen waren und sind es immer noch: sehr gute Organisatorinnen und unternehmerisch denkende Partnerinnen. Und schon die Branchenpioniere wussten es: Mit Frauen wirtschaftet es sich gut, auch wenn dies zum Teil nicht offen ausgesprochen wurde.

Bereits vor neun Jahren startete die SMU mit go4women ein Weiterbildungsangebot für Frauen aus unseren Verbandsbetrieben. Auch wenn die Startphase für die Frauentagung nicht ganz einfach war, sind wir heute auf dem richtigen Weg. Ende Mai fand der 8. go4women-Event mit fast 100 Frauen aus beiden Fachverbänden statt. Dieses Seminar beinhaltete einen bunten Strauss an lehrreichen Workshops zu den verschiedensten Berufs- und Familienthemen.

In diesem Forum porträtieren wir vier Frauen, welche ganz verschiedene Tätigkeiten unserer Branche ausüben. Sie arbeiten mit grossem persönlichem Engagement, mit Ausdauer, Fleiss, Hartnäckigkeit und Zuverlässigkeit, obwohl der Einstieg nicht immer leicht war. Aufgrund des permanenten Fachkräftemangels ist es an der Zeit, sich Gedanken zu machen, ob wir nicht einer geeigneten Frau eine Ausbildung ermöglichen oder einer interessierten Quereinsteigerin die Chance geben, in unserer Branche Fuß zu fassen? Herzlich willkommen sind Frauen für die SMU Verbandsarbeit. Der Vorstand ist überzeugt, dass ein gemischtes Team unsere Projekte aus verschiedenen Perspektiven visualisiert, vielseitige Erfahrungen einbringt und dank einem regen Gedankenaustausch erfolgsversprechender entwickeln kann.

In diesem Sinne wünsche ich Ihnen ein erfolgreiches Zusammenarbeiten, und ein herzliches Dankeschön allen Frauen, die Tag für Tag in unseren Fachbetrieben mitdenken und mitarbeiten.

Beste Grüsse
Christa Anliker